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Ata 142/2015
Aos vinte e sete dias do mês de Outubro  de Dois Mil e Quinze, às oito horas, reuniram-se nas
dependências da Agência do Trabalhador os membros do Conselho Municipal do Trabalho,
atendendo a convocação do ofício Dez de dois mil  e  quinze,  para tratar sobre:  Análise de
indicadores do mercado de trabalho formal Janeiro á setembro/2015;Mesa redonda para exposição
da visão dos empregadores e trabalhadores sobre emprego/desemprego no âmbito do município;
Assuntos Gerais.Lori Frehlich, presidente, deus as boas vindas e passou á palavra para secretária
executiva Roselei  Gubert  Delai  para  explanar  sobre os  assuntos  da pauta.  Roselei  colocou aos
conselheiros  que  a  situação  do  mercado  de  trabalho,  ou  seja,  postos  de  trabalho  criados
mensalmente no município de Palotina se mantêm equilibrado e que analisando resultados de 2014
x 2015 de Janeiro á Setembro/2015 segundo informações  do CAGED apresenta uma queda na
contratação ou seja admissões de aproximadamente 8% , porém o que nos chama a atenção são os
números das demissões que em 2014 foi 10% maior que em 2015, isso nos mostra uma realidade
local não tão negativa quanto se tem divulgado á nível estadual e nacional.Realidades estas que
com certeza vão trazer reflexos para nosso município.O conselheiro José Pasqualoto presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais  falou que no ramo da agricultura não foi sentido ainda á crise e
que devem sentir na próxima safra, visto que para esta os agricultores já compraram os insumos
com menor custo  e os preços dos produtos são bons e tendem a aumentar, porém na compra dos
insumos para próximas safras vão sentir o impacto dos novos preços praticados. Lori, trouxe uma
planilha de homologações de  rescisões atendidas pelo sindicato dos trabalhadores no comércio no
município  de  Janeiro  á  outubro  2014  x2015,  onde  também  não  houve  um  encaminhamento
expressiva na análise  entre  os  dois  períodos.Rui  Sponchiado,  conselheiro do Sindicato patronal
ressaltou  que  a  crise  têm seus  fatores  positivos,  como a  diminuição  do  poder  de  compra  dos
brasileiros no Paraguay, que a alta do dólar contribuiu para que os Palotinenses voltassem a comprar
em Palotina, aquecendo o comércio local. Nivair do Sintrascoopa, falou também que as negociações
entre o sindicado e cooperativa foram positivas, com  reajustes de salários  diferenciados de acordo
com níveis salariais e que isso veio beneficiar os trabalhadores com menores salários e também a
cooperativa na sua despesa com folha de pagamento, mantendo a harmonia entre os dois segmentos
por intermédio da SINTRASCOOPA. Leandro Belarmino conselheiro da ACIPA também enfatizou
que algumas medidas de empresas locais não estão diretamente ligadas á crise, mas sim em cautela
e também fez referência ao fechamento de algumas pequenas empresas e estando evidenciado que a
principal causa é a falta de gestão e controles por parte das mesmas, comentou ainda  que Palotina
conta com fatores positivos para enfrentar á crise com iniciativas empreendedoras.Nos assuntos
gerais  Roselei  informou  aos  conselheiros  que  através  de  Decreto  Municipal  o  feriado  do
Funcionário Público do dia 28 de outubro será comemorado no município dia 30 de outubro, sendo
assim  não  haverá  atendimento  nas  atividades  da  Agência  do  Trabalhador..Para  finalizar  Lori,
presidente, agradeceu a presença de todos e falou da importância de estarmos nos reunindo para
debater questões relacionadas ao trabalho, dando assim  por  encerrada a reunião. Eu Roselei Gubert
Delai, lavrei a presente ata que após lida foi aprovada.
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